

### LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL DEL BANCO DE ESPAÑA CON IBEROAMÉRICA MEDIANTE MEMORANDOS DE ENTENDIMIENTO

El Banco de España mantiene estrechos vínculos de cooperación con numerosos bancos centrales y otras instituciones internacionales. En los últimos años, estas relaciones se han reforzado **con la firma de acuerdos de cooperación con algunas instituciones, con el objetivo de profundizar en actividades conjuntas que redunden en la difusión de las mejores prácticas en los diversos ámbitos de la banca central.** En 2020, cabe destacar los memorandos de entendimiento firmados con la CAF-Banco de

Desarrollo de América Latina, en agosto, y con el Banco Central de la República Argentina y el Fondo Latinoamericano de Reservas, **en el último trimestre del año. Estos acuerdos, unidos a la intensa colaboración que el Banco de España mantiene con el CEMLA, la SECMCA, la ASBA y el IIMV, contribuyen a reforzar la presencia y el liderazgo del Banco de España en Iberoamérica.** El esquema 2.4 resume los acuerdos firmados hasta la fecha con diversos países y organismos iberoamericanos.

Esquema 2.4

#### MEMORANDOS DE ENTENDIMIENTO CON IBEROAMÉRICA

Banco central / Institución	Firma del acuerdo
Banco de México	Enero de 2014
Banco Central do Brasil	Abril de 2014
CEMLA (Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos)	Noviembre de 2016
Banco Central de Chile	Noviembre de 2017
Banco Central de Reserva del Perú	Abril de 2018
Banco de la República (Colombia)	Abril de 2019
SECMCA (Secretaría Ejecutiva Consejo Monetario Centroamericano)	Octubre de 2019
CAF-Banco de Desarrollo de América Latina	Agosto de 2020
Banco Central de la República Argentina)	Noviembre de 2020
FLAR (Fondo Latinoamericano de Reservas)	Diciembre de 2020

FUENTE: Banco de España.